



Morena hace valer mayoría en la Cámara alta para poder acudir a sedes alternas

ANDREA BECERRIL
Y NÉSTOR JIMÉNEZ

En la primera sesión de la nueva legislatura en el Senado, Morena y sus aliados hicieron valer su mayoría para aprobar que puedan acudir a sedes alternas en caso de situaciones imprevistas o de fuerza mayor, y también para quedarse con las comisiones de trabajo más importantes.

Los guindas, junto con los de PVEM y PT, ocupan casi dos terceras partes de los escaños, de la izquierda al centro del salón de plenos, y la nueva *chiquillada* son ahora el PRI, que junto con su dirigente y senador, Alejandro Moreno Cárdenas, fueron colocados hasta arriba, en el lugar que antes ocupaban los verdes. Más abajo, de ese mismo lado, los de MC y del PAN, que junto con los priístas representan un tercio de la Cámara.

La oposición se vio avasallada, porque no sólo le tocaron 29 de las comisiones de trabajo menos rele-

vantes, algunas de las que casi no sesionan, sino también por el hecho de que Morena les quitó la dirección del Instituto Belisario Domínguez, que desde hace varias legislaturas se dejaba a la oposición.

El pleno aprobó que ese instituto sea presidido por el coordinador de Morena, Adán López Hernández, quien también encabezará los próximos seis años la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

El primer tema a debate en el estreno de la 66 Legislatura fue la propuesta de la Jucopo de que en caso de que en el recinto de Reforma e Insurgentes “no se cuente con las condiciones necesarias para sesionar”, la mesa directiva disponga de un local en la Ciudad de México que cuente con los servicios para llevar a cabo una sede alterna.

La intención es que puedan sesionar en otro lado, en caso de que, como ocurrió ayer mismo en la Cámara de Diputados, los bloqueos de trabajadores del PJF lo impidan.

La oposición se manifestó en contra, pero Adán López recordó que en el pasado también se sesionó en sedes alternas en discusiones de reformas trascendentales.

“Se les olvida quienes sesionaron en la madrugada, incluso sin que se autorizara antes por el pleno del Senado; se les olvida el centro Banamex, el centro Bancomer y la mal llamada reforma energética.”

Se aprobó luego el reparto de comisiones. A Morena le tocaron 33 de las 61, entre ellas Relaciones Exteriores, que presidirá Alejandro Murat; Justicia; Defensa Nacional y Gobernación. Al PAN le correspondieron 10, siete al PRI, cinco a PVEM, cuatro al PT y dos a MC.

El PAN impugnó que la Comisión de Justicia la presidirá el ex gobernador de Chihuahua Javier Corral. El chihuahuense Mario Vázquez sostuvo que es un prófugo de la justicia, lo que el ahora legislador de Morena rechazó, entre gritos de los *blanquiazules* y el respaldo de los guindas.